



AVANCES DEL SELA

“La salud ha dejado de ser un sector social para convertirse en un sector económico, afirmó” la Directora de la Organización Panamericana de la Salud durante conferencia en la sede del SELA

La salud ha dejado de ser un sector social para convertirse en un sector económico debido a la importancia que representa en términos de productividad para un país, afirmó hoy la Dra. Mirta Roses, Directora de la Organización Panamericana de la Salud/OPS/OMS durante la conferencia magistral “Los Impactos de la Crisis en la Salud: Nuevas vías de Acción”, en la sede del SELA.

Durante su intervención, ante Representantes de los países miembros del SELA, y otros integrantes del Cuerpo Diplomático acreditado en el país, de organismos internacionales y regionales, así como de funcionarios y otras personalidades vinculadas al sector de la Salud, la Dra. Roses destacó que los niveles de gasto público en salud están muy por debajo de los niveles observados en aquellos países que han logrado o están próximos de alcanzar sistemas con acceso universal; cuya inversión en este sector está por encima del 6% del PIB.

“En tiempos de crisis el cumplimiento de este objetivo pareciera una meta demasiado ambiciosa, no obstante existe en la Región una toma de conciencia cada vez mayor que con mejorar la administración fiscal (reducción de la evasión), se puede incrementar la recaudación fiscal en estos momentos de crisis y con ello proteger el gasto público en salud”. Sin embargo, el avanzar hacia sistemas de acceso universal, requerirá avanzar de igual forma hacia un “pacto fiscal” progresivo., afirmó la Dra. Roses.

Señaló que para el año 2007, América Latina se encontraba bien encaminada a cumplir con la primera meta del Milenio.

“En promedio, América Latina muestra un ritmo de avance por encima del umbral proyectado al 2007, si bien con logros muy disímiles entre países. Con todo, el actual escenario de incertidumbre hace particularmente difícil prever si hasta 2015 todos los países van a lograr reducir la pobreza extrema a la mitad con respecto a 1990”

La vulnerabilidad de la estructura social de la región no solo se ve en los perfiles de ingresos, sino en la composición de la población vulnerable y pobre y sus rasgos principales, aseveró.

“Hay una verdad que hoy debe concentrar nuestros desvelos y esfuerzos: la pobreza y la vulnerabilidad en la región tienen cara de niñas, niños y mujeres y esta pauta se agrava con el tiempo”.

La explicación de este perfil de la vulnerabilidad se encuentra en los cambios en las familias y en la persistencia de pautas patriarcales en el mercado, en los dispositivos de protección social del estado y en las propias familias en lo que respecta a la división sexual del trabajo y al status de la mujer.

Esto afecta la posibilidad de inserción en el mercado de trabajo precisamente entre las mujeres con menores ingresos y con más niños, puntualizó la Dra. Roses.

Por su parte, el Secretario Permanente del SELA, Embajador José Rivera Banuet, al darle la bienvenida a la Dra. Roses afirmó que el tema de la salud ocupa uno de los espacios de mayor prioridad para los pueblos y los gobiernos de América Latina y el Caribe.

“Uno de los instrumentos para contribuir a la reducción de las inequidades en salud en América Latina y el Caribe, es la acción concertada de los diferentes sectores económicos y sociales en el marco de los actuales procesos de integración y cooperación regional”.

En ese sentido, el Embajador Rivera Banuet recordó que el Consejo Latinoamericano en 2009, aprobó en el programa de trabajo del SELA el Proyecto “Integración y Convergencia para la Salud en América Latina y el Caribe (INCOSALC)”, bajo el cual se han realizado actividades con la colaboración de la OPS y la CEPAL.

“Este objetivo es relevante si tenemos presente que uno de cada cuatro habitantes de América Latina y el Caribe no tiene acceso regular y oportuno a los sistemas de salud,” acotó el Secretario Permanente.

La Conferencia de la Directora de la OPS/OMS esta disponible en el Portal del SELA

Informe Final de la Reunión Regional: “La VI Cumbre Birregional de Madrid, la dinámica recesiva en algunos países europeos y perspectivas para las relaciones económicas de ALC con la UE”

La VI Cumbre Birregional de Madrid, la dinámica recesiva en algunos países europeos y

BILATERALES

- La OPS impulsa plan contra inequidad en salud latinoamericana.
- La UE rubrica con Colombia y Perú su TLC y prevé entrada en vigor en 2012.
- La UE y Mercosur intercambiarán ofertas comerciales en dos meses, dice la CE.
- UE quer trocar oferta comercial com Mercosul em dois meses.
- Ecuador y Venezuela planean emitir decretos para mantener aranceles.
- Perú y Venezuela buscan extender las preferencias arancelarias.
- EUU "optimista" de que TLC con Colombia se aprobará este año.
- México y Argentina acuerdan promover la cooperación con los países del Caribe.
- México espera que la inversión extranjera suba en 2011.
- Argentina muestra "recuperación extremadamente vigorosa".
- El presidente Santos quiere convertir a Colombia en un país "predecible" para los negocios.
- Avanza TLC de México con Perú y Colombia.
- Ecuador y Venezuela sellan el marco comercial que aplicarán tras la CAN.
- El Salvador promueve reforzar relaciones con Belice.
- Centroamérica y Perú esperan concluir negociaciones TLC en cuarta ronda en Lima.
- México y Ecuador coinciden en consolidar la unidad latinoamericana.

ENTORNO

- Directora de la OPS/OMS afirma que América Latina es la región mejor vacunada del mundo.
- Sugieren fortalecer democracias a favor de la ciudadanía en Latinoamérica.
- Cincuenta años después del triunfo en Bahía de Cochinos, Cuba rectifica su rumbo.
- Secretario General del SICA presentó plan de seguridad centroamericano ante donantes internacionales.
- Alzas de los alimentos afectan a más países: Banco Mundial.
- El FMI y el Banco Mundial piden empleos y alimentos baratos para evitar nueva crisis.
- Ministros BRICS, pesimistas

perspectivas para las relaciones económicas de AMÉRICA Latina y el Caribe con la Unión Europea”, tuvo lugar en Caracas, en la sede de la Secretaría Permanente del SELA el 22 de marzo de 2011.

Participaron delegaciones de los Estados Miembros: Barbados, Bolivia, Brasil, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Guatemala, Haití, Jamaica, México, Nicaragua, Perú, República Dominicana, Suriname, Trinidad y Tobago, Uruguay y República Bolivariana de Venezuela; representantes de los organismos de la región: Comunidad Andina (CAN), Comunidad del Caribe (CARICOM), Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Comisión de Representantes del Mercado Común del Sur (MERCOSUR), Instituto para la Educación Superior en América Latina y el Caribe/Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (IESALC/UNESCO), Organización de Estados Americanos (OEA) y Secretaría de Integración Económica Centroamericana (SIECA); organismos internacionales acreditados en Venezuela: Asociación Mundial de Vivienda (AMVR) y Unión Europea (UE); los consultores internacionales Dr. Carlos Quenan, especialista del Instituto de Altos Estudios sobre América Latina de la Universidad de la Sorbona (IHEAL) y Dr. Christian Ghymers, experto del Centro de Estudios de las Relaciones entre la Unión Europea y América Latina (CERCAL); el Instituto de Investigación Económica Aplicada (IPEA) como invitado especial; el Embajador José Rivera Banuet, Secretario Permanente del SELA y funcionarios de la Secretaría Permanente. La lista de participantes figura en el Anexo N° V.

En el acto inaugural hicieron uso de la palabra el Excmo. Señor Embajador de la República de Nicaragua y Presidente del Consejo Latinoamericano, Ramón Leets; el Honorable Señor Francisco de las Heras y Borrero, Primer Consejero de la Delegación de la Unión Europea en Venezuela, en representación del Excmo. Señor Embajador Antonio Cardoso Mota, Jefe de dicha Delegación, y el Señor Embajador José Rivera Banuet, Secretario Permanente del SELA. Los textos de sus intervenciones figuran en los Anexos N° II, III y IV, respectivamente.

Para destacar la relevancia de esta Reunión Regional, el Excmo. Señor Embajador de la República de Nicaragua y Presidente del Consejo Latinoamericano, Ramón Leets, señaló que el mercado europeo seguirá siendo un trampolín tanto para mejorar la inserción internacional de América Latina y el Caribe y desarrollar productos y servicios competitivos, como para evitar una dependencia excesiva de los países que la conforman respecto de los Estados Unidos o de las nuevas potencias emergentes. Agregó que, por tal razón y por la trascendencia que la Unión Europea tiene en el actual sistema de relaciones económicas internacionales, la próxima Cumbre birregional que tendrá lugar en Santiago de Chile, en mayo de 2012, revestirá particular importancia. Finalmente, dijo que a la luz de la citada Cumbre, convendría realizar un gran esfuerzo de alcance regional para preparar posiciones consensuadas, que defiendan los intereses de los países de la región ante la Unión Europea y que, si el Gobierno chileno lo solicitara, el SELA podría apoyarlo en el seguimiento, evaluación y elaboración de propuestas acerca del futuro de las relaciones birregionales.

El Honorable Señor. Francisco de las Heras y Borrero, por su parte, saludó y dio la bienvenida a los asistentes. Expresó la satisfacción de su Delegación por haber sido invitado a participar en esta Reunión Regional y expresó el apoyo de la Unión Europea al trabajo previsto para la reunión, a propósito de la cual dijo que tener posiciones claras a nivel regional facilita el diálogo entre las partes y permite llegar a acuerdos más rápidos y provechosos. Felicitó a la Secretaría Permanente por la interesante documentación que preparó como base para las discusiones de la reunión. Por último, destacó que estas reuniones han servido para estrechar las relaciones entre las dos regiones, sobre la base de valores compartidos, como la democracia y la defensa del multilateralismo en las relaciones internacionales, el estado de derecho y la seguridad jurídica, así como para construir una asociación estratégica que privilegia la cooperación para el desarrollo de los pueblos latinoamericanos y caribeños.

El Embajador José Rivera Banuet, dio la bienvenida a los participantes y saludó la presencia del señor Representante de la Unión Europea y de los representantes de los organismos de la región e internacionales. Manifestó que, desde el primer encuentro birregional (Río de Janeiro, 1999) hasta la última cita (Madrid, 2010), la diplomacia de Cumbres birregionales se ha transformado en un elemento clave de las estrategias políticas y económicas de los países de ambas regiones y en un instrumento que permite que pueda agregar su propio peso al de la Unión Europea, en un momento en el que ésta tiene más interés en encontrar socios en el escenario mundial y multilateral.

Recordó, que el propósito de esta Reunión Regional es realizar una evaluación de los resultados de la VI Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de América Latina y el Caribe y de la Unión Europea que tuvo lugar en 2010 en Madrid, y adelantar algunas ideas acerca del impacto que la difícil situación económica por la que atraviesan varias naciones europeas tiene sobre las relaciones económicas birregionales. Finalmente, esbozó tres líneas de acción que los países de América Latina y el Caribe deberían desarrollar en función de la Cumbre de Santiago prevista para 2011, a saber: i) reforzar la colegialidad de la preparación mediante redes permanentes de expertos de las administraciones nacionales y sub-regionales; ii) organizar un verdadero instrumento de cabildeo de América Latina y el Caribe en la Unión Europea; y, iii) abrir un diálogo sectorial birregional en el ámbito macro-financiero para la reforma de la arquitectura financiera y monetaria internacional.

Finalmente, expresó a los representantes de los Estados Miembros, y en particular a la representación de Chile, país sede de la VII Cumbre birregional, la disposición del SELA para

sobre Ronda de Doha.

- Uruguay sube en ranking por uso de tecnología de información.
- El Secretario General Iberoamericano dice recuperación debe vencer asimetrías y desequilibrios.
- Panamá será sede de centro regional contra el narcotráfico con apoyo de EE.UU.
- CARICOM gender advocate wants changes to education system.
- Se realiza en Chile el primer Congreso Iberoamericano de Patrimonio Turístico.
- El presidente electo de Haití, Michel Martelly, promete "una nueva era" en el país.

AGENDA

Calendario de Reuniones del SELA 2011

EFEMÉRIDES

Venezuela
Proclamación de la independencia
(19 de abril de 1810)

continuar apoyando los trabajos de seguimiento y evaluación de las relaciones birregionales en beneficio de los intereses de América Latina y el Caribe.

El texto completo del Informe Final está disponible en el [Portal del SELA](#)

Informe Final del Seminario Regional: “Las relaciones económicas entre Estados Unidos y los países de América Latina y el Caribe en los dos primeros años de la administración Obama. Balance y perspectivas”

El Seminario Regional: “Las relaciones económicas entre Estados Unidos y los países de América Latina y el Caribe en los dos primeros años de la Administración Obama: balance y perspectivas”, tuvo lugar en la sede de la Secretaría Permanente del SELA el 21 de marzo de 2011.

Participaron delegaciones de los Estados Miembros: Barbados, Bolivia, Brasil, Chile, Costa Rica, Cuba, Ecuador, Guatemala, Haití, Jamaica, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Suriname, Trinidad y Tobago, Uruguay y República Bolivariana de Venezuela; representantes de organismos de la región: Comunidad Andina (CAN), Comunidad del Caribe (CARICOM), Comisión Económica de las Naciones Unidas para América Latina y el Caribe (CEPAL), Comisión de Representantes Permanentes del Mercado Común del Sur (MERCOSUR), Secretaría de Integración Económica Centroamericana (SIECA); representantes de organismos internacionales acreditados en Venezuela: Asociación Mundial de Vivienda (AMVR), Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), Organización de los Estados Americanos (OEA) y Organización Panamericana de la Salud/Organización Mundial de la Salud OPS/OMS); el Instituto de Pesquisa Económica Aplicada (IPEA como invitado especial; el Secretario Permanente del SELA, Embajador José Rivera Banuet y funcionarios de la Secretaría Permanente. 3. En el acto inaugural hicieron uso de la palabra el Excmo. Señor Embajador de la República de Nicaragua y Presidente del Consejo Latinoamericano, Ramón Leets y el Embajador José Rivera Banuet, Secretario Permanente del SELA. Los textos de sus intervenciones figuran en los Anexos N° II y III, respectivamente.

El Excmo. Señor Embajador Ramón Leets pronunció unas palabras de bienvenida a los participantes, en las cuales destacó que este seminario reviste particular importancia dentro de las actividades contempladas en el Programa de Trabajo del SELA para este año, lo cual se deriva del peso que tiene Estados Unidos en la economía mundial, y en particular para el comercio exterior, las inversiones extranjeras y los ingresos por remesas de varios de los países de ALC. En ese sentido, saludó los esfuerzos de la Secretaría Permanente del SELA en el análisis sistemático y la difusión de información sobre la situación económica y las políticas del gobierno de Estados Unidos, así como del impacto de las mismas sobre los países de la región. Acotó, que ello resulta importante dada la vulnerabilidad y dependencia que todavía la mayoría de los países de ALC tienen de la coyuntura y políticas que se aplican en ese país. Por lo tanto, dijo, en función de los legítimos intereses de desarrollo y soberanía de los países de la región, son muchos los esfuerzos necesarios para continuar fortaleciendo las relaciones de integración y cooperación entre los países latinoamericanos y caribeños, área en la que también el SELA tiene importantes funciones que cumplir.

Por su parte, el Embajador José Rivera Banuet dio la bienvenida a los delegados de los Estados Miembros y a los representantes de los organismos regionales y subregionales, y resaltó que durante sus 35 años de vida, el SELA ha sido promotor del debate y la reflexión sobre las relaciones económicas externas de los países que lo integran y, en este contexto, dijo, ha desarrollado a lo largo de este período diversos estudios, seminarios y análisis periódicos sobre las políticas económicas de los Estados Unidos y las relaciones económicas entre esa nación y los países de América Latina y el Caribe.

Secretaría Permanente Relaciones extrarregionales

Destacó, que existe un consenso en la región en el sentido de que la promoción del desarrollo con inclusión social requiere modificar, no sólo el perfil de distribución de los ingresos y la estructura productiva, sino también los términos de relacionamiento económico externo de los países de ALC. Por ello, resaltó que el análisis de las relaciones económicas que mantienen los países de la región con los Estados Unidos resulta relevante también para la superación de los retos que implica alcanzar el desarrollo con equidad social. En términos de comercio e inversión, dijo, las relaciones entre Estados Unidos y los países de la región también se están viendo afectadas por los cambios en las prioridades económicas de Estados Unidos, en virtud de que la política estadounidense se encuentra en este momento en una gestión de las consecuencias de las medidas adoptadas en los momentos más profundos de la crisis de 2008-2009.

En ese sentido, destacó que existen un sinnúmero de asuntos pendientes en la política económica internacional de Estados Unidos que tienen implicaciones perceptibles sobre los países de la región, los cuales, resaltó, no están separados de temas que representan un interés fundamental para la región y cuya solución formaría parte de una nueva asociación

igualitaria, como son el aprobar una reforma migratoria para los millones de indocumentados que se encuentran y forman parte de EUA y responder con controles firmes frente a la venta de armas hacia estos países, lo que genera violencia e inseguridad.

Destacó en particular los efectos del bloqueo económico y comercial de los Estados Unidos sobre Cuba y la necesidad de que sea eliminado de una vez por todas, en cumplimiento de las resoluciones de la ONU y el SELA.

Sin embargo, dijo, es como una señal positiva la visita que actualmente realiza el Presidente Obama a varias naciones de la región, en la que se promueven vínculos en áreas de interés común y que es de esperar que logren los mejores resultados.

El Presidente presentó el proyecto de programa de la reunión, el cual fue adoptado sin enmiendas. Tanto el texto del programa como el documento básico, los discursos y las ponencias presentadas están accesibles en el [Portal del SELA](#)



Contáctenos

Para su comentario o información, favor dirijase a este buzón:

Bilaterales

La OPS impulsa plan contra inequidad en salud latinoamericana

Caracas, 15 de abril.- Un plan para reducir la desigualdad en materia de salud en América Latina y el Caribe fue promovido hoy, en esta capital, por Mirta Roses, directora de la Organización Panamericana de la Salud (OPS).

Durante una conferencia titulada: "Los Impactos de la Crisis en la Salud: Nuevas vías de Acción", Roses se refirió a la necesidad de fortalecer una alianza zonal para disminuir la inequidad en ese sector.

Profundizar el trabajo en la cooperación Sur-Sur, robustecer la autoridad sanitaria en los estados, aumentar el acceso a la atención universal y aprovechar los avances en la ciencia y la tecnología son parte del programa propuesto por la OPS. La máxima representante de OPS explicó el avance alcanzado en la zona en la lucha por eliminar los obstáculos que impiden la integración en esa área, considerada por muchos económica además de social.

"Aunque 2009 no fue un año positivo, a partir de 2010 vimos impactos regionales que han resultado efectivos en el trabajo contra la desigualdad", señaló la doctora Roses en el intercambio con representantes de países miembros del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA).

Roses reconoció que en América Latina y el Caribe la pobreza tiene mayormente rostro de niño y de mujer, y llamó a dirigir en ese sentido las políticas nacionales destinadas a reducir la pobreza.

Explicó que existen enormes desbalances en cuanto a la formación y preservación de recursos humanos, sobre todo en el sector del sistema educativo dedicado a la salud, que a su juicio, se ha quedado por debajo de la demanda de personal.

La migración y urbanización son otros de los factores que Roses calificó de obstáculos para el avance sanitario, pues la atención se concentra en principio en las capitales.

La directora de la OPS insistió en la importancia de que todas las instancias económicas y sociales trabajen en conjunto para disminuir la brecha en el acceso a los servicios, limitados también por barreras culturales y geográficas.

En el intercambio, realizado en la sede del SELA ubicada en esta capital, participaron además representantes de instituciones internacionales acreditadas en Caracas. (Publicado por la Agencia Prensa Latina, vía Google Noticias)

La UE rubrica con Colombia y Perú su TLC y prevé entrada en vigor en 2012

Bruselas, 13 de abril.- La UE, Colombia y Perú rubricaron durante una ceremonia celebrada en Bruselas su Tratado de Libre Comercio (TLC), un texto cuya entrada en vigor los europeos prevén para el segundo trimestre de 2012 y al que esperan se acaben adhiriendo Ecuador y Bolivia.

Este acuerdo es "un paso clave para las relaciones comerciales y aportará beneficios económicos significativos", se congratuló el comisario europeo de Comercio, Karel de Gucht, junto al ministro colombiano de Comercio, Sergio Díaz-Granados, y el viceministro peruano de Comercio Exterior, Carlos Posada.

"Esperamos que entre en vigor lo antes posible, quizás en el segundo trimestre de 2012", una vez el TLC haya sido aprobado por los 27 países de la Unión Europea (UE) y la Eurocámara, explicó De Gucht.

Según el comisario europeo, la supresión de los aranceles sobre todos los productos industriales y pesqueros y la flexibilización del comercio para los agrícolas que contempla el acuerdo "abrirá mercados en ambos lados y permitirá un ahorro de 500 millones de euros (720 millones de dólares) en derechos de aduanas".

De lado europeo, los exportadores se ahorrarán, diez años después de su entrada en vigor, unos 250 millones de euros anuales, mientras que para Perú y Colombia el compromiso significará "más de un 1% de crecimiento para su Producto Interior Bruto (PIB)", afirmó de Gucht.

El comercio bilateral de mercancías entre la UE y Colombia y Perú juntos representó el año pasado 16.000 millones de euros (23.100 millones de dólares), según la Comisión Europea.

El ministro colombiano saludó por su parte la firma del texto comercial, que aseguró traerá "prosperidad y empleo" a sus compatriotas, lo que contribuirá a "dejar atrás la violencia" que sacude su país.

Posada estimó que el TLC es el "acuerdo más importante suscrito por Perú" y confió en que el proceso electoral que vive su país en estos momentos no obstaculizará su ratificación.

A la espera de la segunda vuelta de las elecciones presidenciales que el 5 de junio disputarán el izquierdista Ollanta Humala y el derechista Keiko Fujimori, Posada prometió que su gobierno iniciará el proceso de aprobación interno.

"La negociación ha finalizado. Cualquier cambio tendría resultados dramáticos, porque se deberían reabrir las conversaciones, pero ésta es una cuestión muy hipotética", declaró el comisario europeo.

Paralelamente, De Gucht recordó que el acuerdo "sigue abierto" a Bolivia y Ecuador, dos países que se descolgaron de las tratativas iniciadas en 2009 para un Acuerdo de Asociación -- de región a región --, por su rechazo a incluir un TLC.

La Comisión Europea afirmó recientemente que tanto Ecuador como Bolivia mostraron su interés en volver a la mesa de negociaciones.

La Oficina Internacional de Derechos Humanos-Acción Colombia (OIDHACO) denunció por su lado la rúbrica del TLC con ese país, al estimar que de esta forma la UE "protocoliza su aval a las violaciones de los derechos humanos".

"La peor crisis humanitaria de Occidente, la de Colombia, no puede silenciarse para que Europa pueda conseguir un TLC favorable únicamente a los intereses de los grandes inversionistas", deploró la organización en un comunicado.

El comisario europeo de Comercio, Karel de Gucht, flanqueado por el viceministro peruano de Comercio Exterior, Carlos Posada (D) y el ministro colombiano de Comercio, Sergio Díaz-Granados, el 13 de marzo de 2011 en Bruselas, tras firmar un Tratado de Libre Comercio, cuya entrada en vigor los europeos prevén para el segundo trimestre de 2012 y al que esperan acaben adhiriendo Ecuador y Bolivia.

(Publicado por la Agencia France Press, vía Yahoo! Noticias)

La UE y Mercosur intercambiarán ofertas comerciales en dos meses, dice la CE

Bruselas, 13 de abril.- El comisario europeo de Comercio, Karel De Gucht, aseguró que la Unión Europea (UE) y los países del Mercosur intercambiarán en los próximos dos meses las primeras ofertas de acceso de productos a sus respectivos mercados, dentro de las negociaciones de un acuerdo de asociación, que incluye el libre comercio.

"Actualmente estamos negociando con el Mercosur y hacemos un progreso constante en estas negociaciones, pero ahora no me gustaría poner una fecha para el fin de las negociaciones", indicó De Gucht ante la prensa en Bruselas tras la ceremonia de rúbrica del tratado de libre comercio alcanzado con Colombia y Perú.

"En los próximos sesenta días intercambiaremos ofertas y sobre esa base las discusiones continuarán", apuntó el comisario tras ser preguntado por el estado de las negociaciones con el Mercosur (Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay).

La última ronda de trabajos con ese grupo de países -la cuarta desde que retomaron las negociaciones en mayo del año pasado- concluyó el pasado 17 de marzo en la capital belga sin que hubieran intercambiado las primeras ofertas de acceso a mercados, a pesar de que algunas delegaciones afirmaban que el bloque suramericano estaba preparado.

La agricultura es uno de los aspectos más difíciles en la negociación entre la UE y el Mercosur, especialmente porque en ese bloque hay países que son líderes en la exportación agraria y, a su vez, reclaman mayor acceso de sus productos al mercado europeo.

Unos días antes de iniciarse la última ronda de negociaciones, cooperativas europeas alertaron de los perjuicios que liberalizar el comercio con esos países puede acarrear para la agricultura europea, en especial para el sector de la carne, en tanto que el propio Parlamento Europeo pidió no hacer concesiones que puedan ser muy perjudiciales para los productores de la UE.

La próxima ronda de negociaciones tendrá lugar en Asunción en la primera semana de mayo, lo cual encaja dentro del plazo de sesenta días apuntado por De Gucht.

"Tenemos una fecha tentativa para alcanzar un acuerdo, pero por el momento me la guardo para mí", concluyó el comisario.

Precisamente los ministros europeos de Agricultura discutirán en una reunión que celebrarán en Luxemburgo, a petición de Irlanda, sobre el estado de las negociaciones con Mercosur.

El Gobierno de Dublín, uno de los más preocupados por las tratativas, ha pedido a la Comisión Europea que informe sobre sus "perspectivas" dentro de estos contactos.

Asimismo, el Gobierno irlandés considera que no se deben presentar ofertas comerciales al Mercosur hasta que los Estados europeos hayan discutido y evaluado el impacto del acuerdo en el sector agrario europeo. (Publicado por la Agencia EFE, vía Yahoo! Noticias)

UE quer trocar oferta comercial com Mercosul em dois meses

Bruxelas, 14 de abril- O comissário de Comércio europeu, Karel De Gucht, assegurou nesta quarta-feira que a União Europeia (UE) e os países do Mercosul trocarão nos próximos dois meses as primeiras ofertas de acesso a produtos entre seus respectivos mercados, dentro das negociações de um acordo de associação, que inclui o livre comércio.

"Atualmente estamos negociando com o Mercosul e fazemos um progresso constante nestas negociações, mas agora eu não gostaria de fixar uma data para o fim das negociações", disse De Gucht à imprensa em Bruxelas após a cerimônia de assinatura do tratado de livre-comércio alcançado com Colômbia e Peru.

"Nos próximos 60 dias trocaremos ofertas e é sobre essa base que as discussões continuarão", disse o comissário ao ser perguntado sobre o estado das negociações com o Mercosul (formado por Brasil, Argentina, Paraguai e Uruguai).

A última rodada de trabalhos com esse grupo de países -a quarta desde que as negociações foram retomadas em maio do ano passado- terminou em 17 de março na capital belga sem que fossem trocadas as primeiras ofertas de acesso a mercados, apesar de em algumas delegações ter se afirmado que o bloco sul-americano estava preparado.

A agricultura é um dos aspectos mais difíceis na negociação entre a UE e o Mercosul, especialmente porque no bloco sul-americano há países que são líderes na exportação agrária e, por sua vez, reivindicam maior acesso de seus produtos ao mercado europeu.

Alguns dias antes do início da última rodada de negociações, cooperativas europeias alertaram para os prejuízos que a liberalização do comércio com esses países pode acarretar na agricultura europeia, especialmente para o setor de carne.

O próprio Parlamento Europeu pediu que não sejam feitas concessões que possam ser muito prejudiciais para os produtores da UE.

A próxima rodada de negociações será realizada na primeira semana de maio em Assunção.

"Temos uma data para alcançar um acordo, mas, por enquanto, não revelo", disse o comissário.

Os ministros de Agricultura europeus discutirão nesta quinta-feira em reunião que celebrarão em Luxemburgo, a pedido da Irlanda, o estado das negociações com Mercosul.

O Governo de Dublin considera que não se devem apresentar ofertas comerciais ao Mercosul até que os Estados europeus tenham discutido e avaliado o impacto do acordo no setor agrário europeu.

(Publicado por Abril.com.br, Brasil)

Ecuador y Venezuela planean emitir decretos para mantener aranceles

Quito, 13 de abril.- Los Gobiernos de Ecuador y Venezuela pretenden emitir sendos decretos para mantener los aranceles en su nivel actual de forma temporal hasta que sus legislaturas ratifiquen el acuerdo suscrito esa semana en Caracas, informó el canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño.

"Vamos a preguntar legalmente la posibilidad de que a través de un decreto ejecutivo se pueda extender durante unos meses, al igual que lo plantea hacer Venezuela, a efectos de que se mantengan las preferencias, hasta que entre en vigencia el acuerdo", explicó en una rueda de prensa Patiño.

En todo caso, el canciller indicó que es necesario hacer "inmediatamente" el trámite en la Asamblea Nacional de Ecuador para lograr la ratificación del pacto, como también deberá hacerlo el Gobierno de Venezuela en su Legislatura.

El acuerdo reemplazará las disposiciones comerciales de la Comunidad Andina (CAN), grupo que Venezuela abandonará el 22 de abril, transcurridos los cinco años de rigor desde que comunicara su decisión, que adoptó después de que Colombia y Perú anunciaran el inicio de negociaciones de Tratados de Libre Comercio con EE.UU.

En el acuerdo, cuyo texto divulgó la Cancillería ecuatoriana, ambos países se comprometen a mantener las preferencias arancelarias vigentes actualmente.

Además, el documento establece que la moneda de cambio en todas las transacciones entre entidades estatales de ambos países será el Sistema Único de Compensación Regional (SUCRE), una divisa virtual con la que pretenden reducir la dependencia del dólar.

En el caso de los hidrocarburos se usará ese mecanismo para el programa de canje de crudo por derivados, según el acuerdo. Para este año, la mitad del comercio entre ambos países deberá ser a través del SUCRE, un porcentaje que tendrá que crecer en 10 puntos porcentuales cada año, de acuerdo con el documento.

El texto deja para ser definidas en un protocolo adicional las normas de origen, que determinan qué porcentaje de un bien debe ser producido en un país para que goce de los beneficios arancelarios al entrar en el otro.

Esas reglas deberán ser definidas en principio hasta el 22 de abril, aunque el plazo para las negociaciones podrá prorrogarse por un total de 180 días, durante el cual se aplicarán las normas de origen actuales.

El acuerdo, que tendrá vigencia por cinco años con posibilidad de prórroga, también contiene disposiciones para la protección de la producción nacional y las industrias "nacientes".

Patiño y su homólogo venezolano, Nicolás Maduro, firmaron el acuerdo en Caracas el pasado 11 de abril.

Venezuela cuenta con acuerdos similares con Bolivia y Colombia, y le falta con Perú, el cuarto integrante de la CAN. (Publicado por la Agencia EFE, vía Yahoo! Noticias)

Perú y Venezuela buscan extender las preferencias arancelarias

Lima, 13 de abril.- Un equipo de funcionarios del Ministerio de Comercio Exterior y Turismo de Perú viajó a Caracas para sostener una reunión de coordinación con sus pares de Venezuela para extender las preferencias arancelarias entre ambos países, que vencen el próximo 21 de abril.

El director nacional de Integración y Negociaciones comerciales internacionales, Eduardo Brandes, encabeza la delegación que completan dos asesoras legales del ministerio, según una resolución publicada en el diario oficial El Peruano.

Tras la salida de Venezuela de la Comunidad Andina en 2006, las ventajas recibidas y otorgadas por el Programa de Liberación comercial hacia ese país se mantuvieron vigentes por un plazo de cinco años, que vencen el próximo 21 de abril.

Sin embargo, Perú y Venezuela han considerado conveniente llevar a cabo conversaciones sobre la extensión de las preferencias arancelarias existentes a la fecha, a fin de mantener las condiciones de acceso que se han venido aplicando de forma recíproca, explicó la resolución.

Desde la salida de Venezuela de la Comunidad Andina, la balanza comercial entre ambos países se volvió favorable para Perú desde 2007 y ha estado concentrada en 400 a 500 partidas, principalmente textiles y confecciones, reseñó Efe.

Según cifras oficiales, las exportaciones peruanas a Venezuela en 2009 fueron de 607 millones de dólares, mientras que las importaciones de ese país hacia Perú fueron por 256 millones de dólares.

Los primeros contactos para establecer una negociación que extienda los beneficios arancelarios empezaron a fines de 2010 y a inicios de este año hubo un intercambio de documentos con los detalles de los acuerdos en normas de origen y desgravación arancelaria, según informaron en febrero pasado funcionarios del Ministerio de Comercio Exterior peruano. (Tomado de eluniversal.com, Venezuela)

EEU "optimista" de que TLC con Colombia se aprobará este año

Washington, 13 de abril.-El encargado de la diplomacia estadounidense para América Latina, Arturo Valenzuela, dijo ser "optimista" de que este año pueda ser aprobado el Tratado de Libre Comercio (TLC) con Colombia.

"Tengo la plena confianza de que esto es algo que el gobierno quiere hacer este año", dijo Valenzuela, durante una interpelación en el Congreso.

"Somos realmente optimistas de que esto es algo que va a avanzar", afirmó.

"El acuerdo con Colombia podría estar listo en cuestión de semanas. Y esperamos que lo mismo sea cierto con el de Panamá", añadió en otra comparecencia pública el Representante Comercial, Ron Kirk.

Los presidentes de Estados Unidos, Barack Obama, y de Colombia, Juan Manuel Santos, acordaron en Washington un plan para garantizar los derechos laborales y sindicales en Colombia y así despejar el camino para la ratificación del TLC en el Congreso estadounidense, pendiente desde 2006.

Ese acuerdo significa "que queremos avanzar, que es política de la administración concluir el TLC con Colombia" y "movernos lo más rápido posible", dijo Valenzuela.

El gobierno de Santos está "comprometido" con el plan, afirmó.

El embajador de Colombia en Estados Unidos, Gabriel Silva, dijo que su país espera que el TLC pueda ser aprobado a más tardar a comienzos del segundo semestre de este año.

Una delegación de congresistas, encabezados por el presidente del Comité de Medios y Arbitrios de la Cámara de Representantes, el republicano Dave Camp, acudirá a Bogotá para entrevistarse con el presidente Santos y altos responsables gubernamentales.

La mayoría republicana de la Cámara de Representantes exige al gobierno de Obama que envíe al Congreso los tres TLC pendientes de ratificación, Colombia, Panamá y Corea del Sur, antes del 1 de julio.

El gobierno estadounidense cerró el acuerdo con Corea del Sur en diciembre.

El encargado de la diplomacia estadounidense para América Latina, Arturo Valenzuela, habla en rueda de prensa en Ciudad de Guatemala el 3 de mayo de 2010. El 13 de abril de 2011, Valenzuela dijo ser "optimista" de que este año pueda aprobarse el Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Estados Unidos y Colombia. (Publicado por la Agencia AFP, vía Yahoo! Noticias)

México y Argentina acuerdan promover la cooperación con los países del Caribe

Ciudad de México, 13 de abril.- México y Argentina acordaron promover la cooperación internacional con los países del Caribe en sectores prioritarios para el desarrollo, informaron en la capital mexicana los cancilleres de ambos países.

La titular mexicana de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, y su colega argentino, Héctor Timerman, presidieron la segunda reunión del Consejo de Asociación Estratégica México-Argentina, en la que evaluaron los informes de las tres comisiones que componen ese mecanismo: asuntos políticos, económicos, comerciales e inversiones, y de cooperación.

Argentina y México suscribieron en 2007 un acuerdo de Asociación Estratégica que define el marco institucional de las relaciones bilaterales.

En un mensaje a los medios, la canciller mexicana señaló que la cooperación con Argentina es "excelente" en diversos ámbitos, como salud, medio ambiente, sector agropecuario y energía, entre otros.

Apuntó que ambas naciones coincidieron "en la importancia de valorar y, en su caso, de promover la cooperación hacia terceros países, aprovechando nuevamente las potencialidades" que cada Estado ha alcanzado en sectores prioritarios para el desarrollo.

"Hemos acordado concentrarnos, en un primer momento, en esfuerzos dirigidos a apoyar a los países del Caribe", destacó.

Espinosa dijo, además, que en materia política existe un "excelente nivel de diálogo y colaboración" entre ambos países.

Sin embargo, reconoció que todavía están "muy lejos de alcanzar un nivel de vinculación económica que corresponda a la realidad de las economías" de sus países.

En 2010 Argentina fue el cuarto socio comercial de México en América Latina, año en que el comercio bilateral alcanzó los 2.900 millones de dólares, un 30 % superior a lo registrado en 2009, y 4 % mayor al dato de 2008.

Espinosa "lamentó mucho" que la mandataria argentina, Cristina Fernández, cancelara su visita por un "pequeño problema de salud" y le deseó una "buena y muy pronta recuperación", pero anunció que el viaje se concretará el próximo 30 de mayo.

Ese "espacio adicional de tiempo" servirá para "seguir trabajando en los muchos proyectos que están en marcha entre nuestros países", manifestó.

Timerman indicó que "Argentina le había dado (a la visita a México) un grado de importancia altísimo" porque la Asociación Estratégica entre ambos países "será de alguna manera el motor que termine unificando a toda América Latina".

Fernández canceló su viaje por un cuadro de hipotensión arterial, que por prescripción médica le obliga a mantener reposo.

El titular de Exteriores viajó acompañado de los ministros argentinos de Planificación, y de Ciencia y Tecnología, y una delegación de 200 empresarios.

Espinosa y Timerman inaugurarán la exposición fotográfica "Nunca más, nunca menos" en el Museo de la Memoria y la Tolerancia, dedicada a las víctimas causadas durante el proceso de la dictadura militar argentina (1976-1983).

Además, el funcionario argentino clausurará un seminario empresarial sobre oportunidades de negocios, comercio e inversiones entre Argentina y México.

(Publicado por la Agencia EFE, vía Yahoo! Noticias)

México espera que la inversión extranjera suba en 2011

Ciudad de México, 14 de abril.- México espera recibir este año inversión extranjera directa por 20,000 millones de dólares, lo que implicaría un nuevo salto respecto al año anterior, dijo el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero.

México recibió el año pasado 17,726 millones de dólares de inversión extranjera directa, un 16.6 por ciento más que en el 2009, según cifras de la Secretaría de Economía.

"Esperamos andar cerca de los 20,000 millones de dólares (...) Va a ser un buen año también de recepción de inversión extranjera directa", dijo Cordero a la cadena Radio Fórmula.

La agencia Fitch Ratings dijo en enero que la violencia relacionada con el narcotráfico parecía estar perjudicando el panorama económico y de inversión de México, pero reafirmó la calificación "BBB" del país.

La economía de México crecería un 4.3 por ciento en el 2011, por encima del pronóstico previo, dijo la semana pasada el presidente Felipe Calderón.

Cordero dijo recientemente que el crecimiento del país podría sorprender al alza, superando incluso la tasa del 5.5 por ciento del 2010. (Publicado por la Agencia Reuters, vía Yahoo! Noticias)

Argentina muestra "recuperación extremadamente vigorosa"

Washington, 13 de abril.- El Banco Mundial (BM) afirmó que la Argentina está entre los países de la región que "muestran una recuperación extremadamente vigorosa", tras la crisis económica global desatada a fines de 2007 en los Estados Unidos y que se extendió luego a nivel mundial.

Asimismo, en el reporte publicado por el organismo multilateral titulado "El éxito de América Latina y el Caribe puesto a prueba", el organismo resaltó que a nivel general durante la crisis los países de América Latina tuvieron "un desempeño muy por encima de las otras regiones, con una disminución del crecimiento menor al promedio entre los países de ingreso mediano, y con una recuperación más rápida y fuerte".

Para el economista en jefe del Banco Mundial para la región, Augusto de la Torre, "América Latina ha excedido las expectativas y sigue excediendo las expectativas con un 2010 de recuperación fuerte", donde "en promedio la región creció en 6 por ciento y hay países que crecieron al 10 por ciento o por encima, incluyendo a la Argentina y a Paraguay".

Respecto al crecimiento en general del PBI para el 2011, el Banco Mundial estima que alcance "un rango entre 4 y 5 por ciento en 2011, similar al crecimiento estimado para los `tigres` de Asia oriental".

Al igual que el FMI, el Banco Mundial proyectó para la Argentina un crecimiento cercano al 6 por ciento para el 2011.

Al realizar un análisis comparativo con crisis pasadas en la región, De la Torre mencionó como "dos aspectos importantes" de la salida, que la misma por un lado "ha sido acompañada de una recuperación del crédito", y por otro lado "ha generado bastante empleo".

No obstante, el funcionario advirtió sobre los "riesgos exógenos" en relación a lo que va a ocurrir con los países ricos, alertando que lo que "más estragos podría generar en la región son los precios de los alimentos y de los combustibles".

A su vez, otros de los riesgos están relacionados a lo interno, en referencia a que "el ritmo de crecimiento no inflacionario que la región puede alcanzar está llegando a ciertos límites", así como la apreciación de la moneda local y las perspectivas de un sobrecalentamiento económico. (Tomado de la Agencia Télam, Argentina)

El presidente Santos quiere convertir a Colombia en un país "predecible" para los negocios

Madrid, 12 de abril.- El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, finalizó su primera visita oficial a España con una invitación a los empresarios a invertir en Colombia, que pretende convertirse en un "país aburrido, predecible y con unas reglas de juego claras y estables" para los negocios.

Santos también dijo en Madrid que su prioridad principal es el avance de los indicadores sociales, "menos pobreza y más equidad", reduciendo la pobreza extrema a menos del 9 por ciento y disminuyendo los "vergonzosos" desequilibrios sociales.

En su segundo y último día de visita oficial a España, el mandatario colombiano mantuvo una reunión con los responsables de algunas de las principales compañías españolas, como Repsol, CAF, Endesa, Cepsa, Sol Meliá, OHL, Iberia o FCC Construcciones, y posteriormente intervino en el Foro de la Nueva Economía.

Santos animó a los empresarios a invertir en el desarrollo de grandes infraestructuras en su país, que, dijo, quiere "crecer a tasas altas y dar un salto al desarrollo".

Para ello Colombia, que espera crecer este año un 5 por ciento, ha puesto en marcha un plan de desarrollo que "abona el terreno para ser más atractivo para la inversión", dijo.

España, segundo país inversor en Colombia después de EEUU, destinó en 2010 al país sudamericano 420 millones de euros en exportaciones, mientras las exportaciones de Colombia a España ascendieron a 475 millones de euros.

Señaló que Asia y América Latina se están convirtiendo en los nuevos motores de crecimiento mundial y, en este sentido, dijo que Colombia desarrolla en la región un "papel bisagra" entre los dos principales polos de crecimiento, México y Brasil, con el objetivo de ser más dinámico y atraer más inversión extranjera.

El mandatario identificó "cinco locomotoras" que deben impulsar la economía nacional y que a la vez encierran un atractivo inversor para las empresas españolas: la vivienda, la industria agropecuaria, la energía y minería, la innovación y las infraestructuras.

El presidente del BBVA, Francisco González, elogió en el Foro de la Nueva Economía la política de Santos y subrayó que Colombia es un "destino de primer nivel para los inversores".

Así, de cara a invertir en su país, el presidente colombiano subrayó que la seguridad "dejó de ser la preocupación fundamental" que impedía hace años que Colombia avanzara.

Si bien avisó de que Colombia no está "aún en el paraíso" ya que la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) no han sido derrotadas, sí valoró la política de seguridad democrática puesta en marcha por el anterior Gobierno de Álvaro Uribe y apostilló: "Estamos ganando".

Aunque en los últimos ocho meses se han sumado a la agenda otros temas prioritarios, son tres los pilares de su actual Gobierno y que ya lo eran para Uribe: seguridad democrática, confianza inversionista y cohesión social.

"Son temas que mi Gobierno continúa y fortalece y le agregamos algunos ingredientes para que esas políticas sean más exitosas", precisó, antes de insistir en que su país "va avanzando con legitimidad" para llegar a tener una Colombia "pacífica".

El ministro de Fomento de España, José Blanco, encabezará una delegación que viajará el próximo junio a Colombia para explorar las posibilidades de participar en el desarrollo de los grandes proyectos de infraestructuras.

En su visita a Madrid, Santos también habló del presidente venezolano, Hugo Chávez, y de la mejora de las relaciones entre ambos con dos reglas: "Decirnos las cosas con toda la franqueza y respetarnos las diferencias".

"Si respetamos las diferencias podemos cooperar en aquello que estamos de acuerdo para el bien de nuestros pueblos", añadió.

Además, Santos también apuntó que ya no hay campamentos de las FARC en Venezuela. "Ahí no están. Hemos comprobado que esos campamentos no están", insistió.

Otro de los temas políticos que surgió en esta visita fue el presunto vínculo que investiga la Justicia española entre ETA y las FARC, que, a su juicio, "está comprobado".

Santos, que abandona Madrid para viajar a Berlín, última etapa de su gira europea, se va de la capital española satisfecho con la visita oficial, en la que ha mantenido encuentros con el rey Juan Carlos y con el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero. (Publicado por la Agencia EFE, vía Yahoo! Noticias)

Ecuador y Venezuela sellan el marco comercial que aplicarán tras la CAN

Caracas, 11 de abril.- Los Gobiernos de Ecuador y Venezuela firmaron un acuerdo comercial en reemplazo del que rige las relaciones económicas de ambos países en el marco de la Comunidad Andina de Naciones (CAN), grupo que Venezuela abandonará este mes.

El nuevo acuerdo, que tendrá cinco años de duración y podrá ser prorrogado, fue suscrito por los ministros de Relaciones Exteriores de Venezuela, Nicolás Maduro, y Ecuador, Ricardo Patiño, tras una reunión que se extendió durante prácticamente todo el día en la sede de la cancillería venezolana.

Ambos ministros destacaron que el llamado Acuerdo de Cooperación y Complementación Económica recoge los postulados de solidaridad que atribuyen a la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) y que niegan a tratados comerciales que contemplan la libre competencia y la libre empresa.

Venezuela abandonará la CAN el próximo día 22, al día siguiente en que se cumplan cinco años desde que denunció el tratado del mecanismo regional en 2006, cuando Colombia y Perú anunciaron negociaciones con Estados Unidos para la firma de sendos tratados de libre comercio (TLC).

Con el acuerdo de Venezuela ya ha logrado establecer un marco jurídico para aplicar después de su salida de la CAN con todos los países de ese bloque - formado además por Bolivia, Colombia y Perú- con excepción de los peruanos.

"Estamos suscribiendo un acuerdo que nos va a permitir ya no poner las reglas de cómo van a competir nuestras empresas para ver cómo sacan a otras del mercado, cómo las destruyen, cómo se las comen, como el tiburón a las sardinas, sino cómo trabajar en conjunto por el desarrollo de nuestros pueblos", destacó Patiño.

En ese contexto, destacó que el documento los compromete a que la mayor parte del comercio bilateral utilice como moneda de cambio el Sistema Único de Compensación Regional (SUCRE), tratando así de superar el nivel de "dependencia innecesario con determinadas divisas".

El jefe de la diplomacia ecuatoriana destacó que se trata de un acuerdo entre países hermanos para ver cómo desarrollan "simultánea y complementariamente" sus economías.

"Las partes propiciarán que el intercambio comercial fortalezca los aparatos productivos de ambos países, procurarán que la inversión productiva en ambos países se dirija al desarrollo de las áreas estratégicas (...) y privilegiarán en una primera etapa los sectores más importantes", especialmente el agroindustrial, añadió Patiño leyendo un extracto del acuerdo firmado.

Maduro destacó a su vez que, "efectivamente, el nuevo acuerdo abre grandes posibilidades al desarrollo conjunto" de los dos países.

"Hace cinco años, cuando Venezuela renunció a la CAN, y no digamos hace diez años, hace quince años, en nuestro continente reinaba el neoliberalismo, el dogma del pensamiento único neoliberal", añadió antes de recalcar que "ahora se vive otra época".

El pasado fin de semana los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez, y Colombia, José Manuel Santos, acordaron prorrogar la vigencia de la relación comercial de sus países en el marco del grupo andino mientras negocian un documento sustitutivo.

Antes ya había adelantado trabajos con Bolivia para dejar sentado el marco en que se desarrollarán las relaciones comerciales y que ha quedado ligado al ámbito de la ALBA.

Además de Ecuador y Venezuela integran la ALBA Cuba, Nicaragua, Antigua y Barbuda, San Vicente y las Granadinas, Dominica y Bolivia, país este último con el cual Venezuela suscribió a finales del mes pasado un acuerdo similar.

El nuevo acuerdo, que tendrá cinco años de duración y podrá ser prorrogado, fue suscrito por los ministros de Relaciones Exteriores de Venezuela, Nicolás Maduro, y Ecuador, Ricardo Patiño, tras una reunión que se extendió durante prácticamente todo el día en la sede de la cancillería venezolana. (Publicado por la Agencia EFE, vía Yahoo! Noticias)

El Salvador promueve reforzar relaciones con Belice

San Salvador, 8 de abril.- El ministro de Relaciones Exteriores de El Salvador, Hugo Martínez, finalizó una visita oficial a Belice para reforzar las relaciones bilaterales, informó la cancillería.

En una nota de prensa, la dependencia indica que Martínez llegó a esa nación, donde fue recibido en audiencia privada por el primer ministro Dean Barrow.

Durante la jornada, Martínez sostuvo una reunión con su homólogo y titular de Comercio Exterior, Wilfred Elrington, añade.

El canciller pasó revista con Barrow a los temas bilaterales y a la participación de Belice en la próxima Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA), programada para junio próximo en San Salvador.

Ambos funcionarios examinaron la situación migratoria de la colonia salvadoreña en Belice -estimada en 60 mil personas- y la promoción de mejores relaciones económicas y comerciales, según la nota oficial.

Apunta que Martínez planteó a Barrow la Estrategia de Seguridad para Centroamérica, en la que las naciones de la región desarrollan esfuerzos conjuntos contra el crimen organizado y que será analizada en la Asamblea de la OEA.

Ambos funcionarios exploraron la posibilidad de convocar una reunión del Sistema de Integración de Centroamérica y la Comunidad de Naciones del Caribe (SICA y Caricom) para el segundo semestre de este año.

Martínez propuso a Barrow regularizar a los salvadoreños radicados en Belice, que se estima constituyen la quinta parte de la población de ese país.

El jefe de la diplomacia también acordó con su par Elrington iniciar los pasos tendientes a lograr un Acuerdo de Alcance Parcial que facilite el comercio y las inversiones.

(Publicado por la Agencia Prensa Latina, vía Google Noticias)

Centroamérica y Perú esperan concluir negociaciones TLC en cuarta ronda en Lima

Panamá, 7 de abril.- Centroamérica y Perú esperan lograr "avances" esta semana en las reuniones bilaterales para la firma de un Tratado de Libre Comercio que sostienen en Panamá, con la idea de concluir las negociaciones en la cuarta ronda de conversaciones que tendrá lugar en mayo próximo, informó una fuente oficial.

"Espero que los avances que se deberían dar en esta ronda que llevamos adelante en Panamá nos permitan, como es la voluntad política de nuestro Gobierno, pensar en un cierre del proceso de negociaciones en la IV Ronda", señaló en un comunicado el ministro panameño de Comercio e Industrias, Roberto Henríquez. La cuarta tanda de negociaciones se realizará en Lima, Perú, del 2 al 6 de mayo próximo.

"Me desplazaré a Lima, lo mismo que estarán haciendo otros colegas ministros de la región centroamericana, con miras a facilitar (...) la conclusión de las negociaciones en la medida que sea posible y entendiendo, como es lógico, que para ello debemos sentir que existe el balance necesario", añadió Henríquez.

Equipos técnicos de Perú y Costa Rica, El Salvador, Guatemala y Honduras participaron en una "mini-ronda" que tiene lugar en la sede del Ministerio de Comercio e Industrias (MICI), en la capital panameña.

Las reuniones tratan del acceso a mercados para bienes y servicios, reglas de origen y anexos de servicios e inversión entre Perú y cada uno de los países centroamericanos participantes en el proceso.

Henríquez afirmó que Panamá espera avanzar "a buen ritmo" con Perú en lo relativo a los accesos a mercados en bienes, servicios e inversiones.

Agregó que el equipo técnico panameño analizó el asunto con el sector productivo nacional de bienes y servicios, y presentará mañana en la mesa una oferta de acceso a mercado "muy balanceada y atractiva para Perú".

"Esperamos que Perú esté listo para atender las aspiraciones de acceso que tiene Panamá en bienes y servicios, y que de igual forma ambos países sepan entender y reconocer aquellos sectores donde existen sensibilidades, y por ende, poco campo para brindar preferencias arancelarias de acceso", subrayó Henríquez.

Para esta ronda entre Panamá y Perú se han acreditado 67 representantes del sector privado que estarán ubicados en el Cuarto Adjunto.

La tercera ronda se celebró en marzo pasado en Costa Rica, con el cierre de los cuatro capítulos referidos a servicios, inversión, medidas sanitarias y fitosanitarias, y procedimientos aduaneros, sumando ya diez los apartados acordados por las partes. Las exportaciones de Perú a Centroamérica en 2009, incluyendo a Nicaragua, que no participa en esta negociación, ascendieron a 267 millones de dólares, y las importaciones a 173 millones de dólares, según datos oficiales. (Publicado por la Agencia EFE, vía Yahoo! Noticias)

Perú y México firmaron Tratado de Libre Comercio en Lima

Lima, 6 de abril.-Perú y México firmaron un Tratado de Libre Comercio mediante el cual ambos países se comprometen a otorgarse beneficios arancelarios a fin de impulsar su intercambio comercial y que permitirá a Perú entrar a un mercado de 112 millones de personas.

El acuerdo fue suscrito por el secretario de Economía de México, Bruno Ferrari, y el ministro de Comercio Exterior y Turismo del Perú, Eduardo Ferreyros, en presencia del presidente Alan García en el Palacio de Gobierno de Lima y del ministro de Economía, Ismael Benavides.

"Perú está firmando un TLC con México, que representa un mercado de 112 millones de habitantes, el cuádruple de la población peruana" y con este acuerdo "se asocia a una economía de gran dimensión y gran crecimiento", dijo García.

Las exportaciones mexicanas superan los 300.000 millones de dólares anuales y sus importaciones ascienden a 320.000 millones de dólares, mientras que el intercambio comercial de ese país con Perú fue por 1.413 millones de dólares en 2010, detalló García.

El secretario de Economía de México, Bruno Ferrari, refirió que "después de superar grandes obstáculos, alcanzamos una visión compartida y asumimos la empresa común de construir un futuro más próspero y equitativo".

"Este acuerdo es una muestra del compromiso que estamos asumiendo ante la globalización, debemos unirnos más si queremos tener un crecimiento mayor", agregó.

Ferrari sostuvo que el comercio con Perú generará 23.000 empleos para los mexicanos, que pueden elevarse hasta los 17.000 nuevos puestos de trabajo en los próximos cinco años.

Por su parte, el ministro peruano Ferreyros anotó que el comercio entre Perú y México crecerá alrededor de 40% al primer año de vigencia del TLC bilateral debido a que este acuerdo otorga preferencias a más de 12.000 productos frente a 700 que se tenía antes.

El TLC entre Perú y México entrará en vigencia a principios de julio, junto a una agenda de acciones, dijo.

El presidente García también señaló que "es un paso decisivo acercarse a México, pero también es un paso previo para el proyecto que trabajamos con Chile y Colombia, además de México".

Explicó que ese proyecto busca "una integración profunda de los cuatro países, en intercambio de productos y personas, para crecer hacia el Asia".

Ferreyros, señaló que "el acuerdo tiene aproximadamente un período de cinco años de negociación; las principales dificultades estaban en el sector agrícola y hemos logrado un entendimiento y recoger las sensibilidades de ambos países".

Hizo notar que se solucionaron las trabas acordando entre los equipos negociadores que algunos productos agrícolas puedan entrar en determinadas épocas del año a uno u otro país, donde las producciones se complementan.

Además, se han incorporado materias como servicios e inversiones, reconocimientos de títulos, entrada temporal de personas de negocios, propiedad intelectual, servicios financieros.

Perú y México de esta forma culminaron la negociación para ampliar el Acuerdo de Complementación Económica (ACE) N° 8 y convertirlo en un Tratado de Libre Comercio, en un proceso iniciado en 2006 y que tras un impasse fue reanudado en agosto de 2010. Los oficialistas apenas tienen asegurados 17 votos, motivo por el cual el jefe de Estado inició conversaciones con el partido Unace del general Lino Oviedo, la tercera fuerza, y uno de sus ex principales críticos, y quien acusó al presidente Hugo Chávez de ayudar a Lugo durante la campaña electoral de 2008.

Las declaraciones del ministro Lara fueron a propósito de la exhortación que hizo el presidente de Uruguay, José Mujica, al Senado de Paraguay para que apruebe el ingreso de Venezuela.

Los senados de Brasil, Argentina y Uruguay -socios plenos del MERCOSUR junto a Paraguay- ya ratificaron en 2010 dicho ingreso. (Publicado por la Agencia France Press, vía Yahoo! Noticias)

México y Ecuador coinciden en consolidar la unidad Latinoamericana

México DF, 1 de abril. - Los gobiernos de México y Ecuador coincidieron en consolidar la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) y expresaron satisfacción por la entrada en vigor del Tratado Constitutivo de la Unión de Naciones Sudamericanas (UNASUR).

Durante una gira de trabajo por Quito, Ecuador, el subsecretario para América Latina y el Caribe de México, Rubén Beltrán Guerrero, refrendó el compromiso de su país con la integración Latinoamericana y Caribeña.

En un comunicado la cancillería informó que el funcionario encabezó junto con el viceministro de Relaciones Exteriores e Integración Política de Ecuador, Kintto Lucas, la III Reunión del Mecanismo de Consultas en Materias de Interés Mutuo entre ambos países.

Durante el encuentro, México reiteró el apoyo a la democracia ecuatoriana, mientras Ecuador agradeció el respaldo durante la crisis golpista policiaca en ese país, de la que se cumplen seis meses.

Ambos ratificaron el compromiso de trabajar conjuntamente contra la delincuencia transnacional, especialmente en materia de narcotráfico.

El subsecretario Beltrán Guerrero visitó la Fundación Oswaldo Guayasamín, donde inauguró una réplica de un Atlante de Tula y más tarde se reunió con empresarios mexicanos en Ecuador. Estuvo acompañado por el embajador de México en Ecuador, Ernesto Campos Tenorio. (Publicado por la Agencia Notimex, vía Yahoo! Noticias)

Entorno

Directora de la OPS/OMS afirma que América Latina es la región mejor vacunada del mundo

Caracas, 14 de abril.- La directora de la Organización Panamericana de Salud (OPS), Mirta Roses, aseguró que América Latina "es la región mejor vacunada del mundo", destacó la importancia de proteger los logros alcanzados en el continente, pero recordó que la región aún tiene deudas en renglones como la mortalidad materna.

"Esta es una región pionera pero también campeona", afirmó Roses en una entrevista con Efe, en la que destacó que la protección de los logros sanitarios alcanzados en los últimos años es uno de los principales objetivos de la organización que dirige.

La doctora, que se encuentra en Caracas para asistir a una reunión general del organismo, apuntó entre los logros de la región, que el continente "tiene posibilidades ciertas de eliminar la malaria" y, también, tiene buenos programas de avance en la tuberculosis.

También consideró que se han alcanzado muchos avances en la consecución de los ocho Objetivos del Milenio como el descenso regional de la mortalidad infantil, establecido en el cuarto punto.

No así con el descenso de la mortalidad materna donde "la deuda aún no se ha cerrado" y que, pese a la mayoritaria institucionalización de los partos, "las mujeres se mueren todavía en cifras bastante inaceptables", aseveró Roses.

"El problema más serio es que llegamos tarde y la mujer se muere", lamentó la directora de la OPS, después de explicar que "en muchos países de la región se pide pago por el parto y si no se pide pago directo es indirecto".

"Las ganancias se acumulan a lo largo de los años pero se pierden en un día", insistió la doctora, quien también resaltó que las inestabilidades políticas y económicas "casi siempre" perjudican al sector social.

"Esta sigue siendo la región más inequitativa del mundo en términos de la distribución de ingresos", dijo Roses, que añadió que la salud "ha sido un mecanismo redistribuidor" de los recursos en América Latina "hasta el punto de que la clase media alta, la clase más pudiente, acude al sector público en muchos países de la región".

Los países "prioritarios" para la OPS son Haití, porque es el más pobre de la región, seguido de Honduras, Nicaragua, Bolivia y Guyana por la "pobreza extrema" que presentan.

Especialmente, mostró la preocupación por Guatemala, "muy dependiente" de la ayuda internacional, que es el Estado de la región que menos recursos dedica a la salud y donde "todavía hay un sector importante de la población de bajos recursos que está prácticamente sin acceso a los servicios de salud".

Entre los Estados que están "en el margen", subrayó Ecuador y Paraguay, países de menores recursos pero que "hacen un esfuerzo muy grande por incrementar el presupuesto de salud".

Respecto a los brotes de dengue en la región, la responsable de la OPS consideró que es un "problema serio" en América Latina y ha provocado una "situación muy preocupante" para el organismo sanitario.

El principal problema, según Roses, es que la atención se ha enfocado sólo en los casos y no en los mosquitos, que son los causantes de la enfermedad.

"Mientras tengamos la mirada puesta en los casos vamos a tener dengue, porque el dengue se produce donde hay mosquitos y el mosquito ahora ha invadido toda la región", comentó Roses.

Aunque resaltó que "en la región, desde el punto de vista de la salud tenemos el éxito más grande del mundo, tenemos la tasa de mortalidad más baja" en casos de dengue.

En cuanto al actual rebrote de la gripe A en algunos países de la región, Roses detalló que cuando el virus entra en una población donde no hubo muchos casos anteriores se produce un brote, en referencia a la zona del Caribe, donde en la temporada 2009-2010 hubo "muy pocos casos" y también "muy pocos vacunados".

La directora de la OPS destacó que el Gobierno venezolano ha procedido de la manera adecuada desde que informó de un foco de la enfermedad el 17 de marzo que desde entonces ha provocado seis muertes, elevando a ocho la cifra de fallecidos en lo que va del año, con un total de 1.306 casos confirmados. E las inversiones financieras, que "por otra parte, son causa del problema de la apreciación de las monedas, que penaliza la competitividad de los países".

(Tomado de eluniversal.com, Venezuela)

Sugieren fortalecer democracias a favor de la ciudadanía en Latinoamérica

Madrid, 15 de abril.- Las democracias latinoamericanas necesitan fortalecerse mediante la participación ciudadana, la institucionalidad, el mejor acceso a la riqueza y con ello hacer de éstas modelos sustentables, sugirió el PNUD.

El subsecretario general y director regional para América Latina y el Caribe del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Heraldo Muñoz, presentó aquí el Informe sobre las Democracias Latinoamericana "Nuestra Democracia", en la sede de la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB).

Acompañado del secretario general iberoamericano, Enrique Iglesias, y del secretario de Estado español de Asuntos Exteriores e Iberoamericanos, Juan Antonio Yáñez-Barnuevo, expuso que en el pasado la región "se empeñó en recuperar las democracias, y ahora los desafíos es hacerlas sustentables y para todos".

El estudio, al igual que el anterior de 2004, destaca que la democracia no se debe limitar al acto electoral, sino a la forma cotidiana de ejercicio de poder, de ejercicios ciudadanos, en lo que hay inconformidad ciudadana.

Comentó que el nuevo informe se observan fenómenos como la frustración ante el poco acceso a la riqueza, la persistente corrupción, la creciente inseguridad y la erosión de algunas estructuras del Estado de Derecho.

"Hay que enfrentar estos desafíos, y se hace un llamado a construir democracias sustentables, con poder mejor distribuido y derechos garantizados para todos", explicó.

Muñoz consideró que la región "está en una encrucijada", ya que se corre el peligro de ahondar en déficits democráticos".

"Creemos que se tiene que impulsar una nueva ola para redistribuir y reorganizar el poder en la ciudadanía, y mejorando el origen, ejercicio y finalidad de la democracia, y reforzar sus pilares, porque si no se aumenta insatisfacción y desapego; lo que es algo que también se puede reflejar en elecciones", dijo.

Como ejemplo de ello, mencionó el actual caso de las elecciones en Perú, donde los candidatos que pasan a la segunda vuelta no representan la continuidad sino que "cuestionan el orden imperante y expresan la insatisfacción y deudas con la igualdad; es un signo interesante de esta disyuntiva".

Entre las peticiones que se hace a través del Informe, está articular nuevas formas de participación, desterrar prácticas clientelistas, atender la falta de debate democrático, fortalecer la independencia de poderes y las instancias de rendición de cuentas.

Asimismo, corregir los desbalances de poder, incrementar el poder del Estado proveyéndole de recursos, profesionalización del servicio civil, y modernización de burocracias.

Recalcó que se plantea una reforma tributaria para que se generen más recursos, se combata la inflación y luche contra la desigualdad, "ya que se ingresa poco y se gasta mal" y se requiere "actuar ante la falta de igualdad no sólo en ingresos, sino de género, territorial y étnica".

Recordó que según los informes de Naciones Unidas, 10 de los 15 países más desiguales del mundo están en América Latina.

Agregó que se recomienda mejorar la seguridad ciudadana en la región, ya que la delincuencia deteriora a las instituciones, y más en una región "con la más alta tasa de homicidios dolosos, el 27 por ciento que se cometen en el mundo son en América Latina".

"Una democracia que no es capaz de garantizar derechos sociales y económicos, y se afecta por la violencia, es que está amenazada. Hay, por tanto, que recuperar la seguridad, desarrollar los derechos ciudadanos y garantizar mayor bienestar", añadió.

Para Yáñez-Barnuevo, en el estudio "se constata que no es el pasado lo que pesa sobre las democracias de América Latina, la pregunta no es cómo evitar regreso del autoritarismo, sino qué hacer para que sea de mayor calidad".

"Se afianzaron las elecciones y el pluripartidismo, pero no todo está adquirido. Hay avances en términos de convivencia, de diversidad social e integración, pero la democracia debe rimar con prosperidad y justicia social", remarcó.

(Publicado por la Agencia Notimex, vía Yahoo! Noticias)

Cincuenta años después del triunfo en Bahía de Cochinos, Cuba rectifica su rumbo

La Habana, 14 de abril.-Cuba iniciará esta semana los festejos por los 50 años de la derrota de Estados Unidos en la invasión anticastrista de Bahía de Cochinos, con un histórico cónclave comunista que fijará el nuevo rumbo económico y político de la revolución.

Una revista militar en la Plaza de la Revolución, corazón político de la isla, abrirá la conmemoración el sábado, justo cuando se cumple medio siglo de que Fidel Castro proclamara el carácter socialista del régimen en la víspera del desembarco de 1.400 exiliados armados por la CIA.

Como símbolo de compromiso con el futuro de la revolución, miles de jóvenes cerrarán el desfile, tras el cual sesionará, durante tres días, el VI Congreso del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC), el primero en 14 años.

Mil delegados deben votar las reformas económicas del presidente Raúl Castro, renovar la estructura del sistema de partido único y reelegir o relevar a Fidel Castro, de 84 años y retirado del gobierno desde que enfermó, en 2006, como máximo jefe del PCC.

Bajo la advertencia de "o rectificamos o nos hundimos", Raúl Castro, de 79 años, convocó la reunión para "actualizar" el modelo cubano que arrastra el esquema centralizado soviético, "sin restaurar el capitalismo" ni apartarse del camino socialista que su hermano trazó 50 años atrás.

El Congreso, que tiene nueve años de retraso, será crucial, admitió el gobernante, por ser el último con la "generación histórica" que llevó al triunfo de la revolución el 1 de enero de 1959 y libró batallas como la de Bahía de Cochinos.

En lo que Cuba celebra como "la primera gran derrota del imperialismo en América Latina", las fuerzas comandadas por Fidel Castro vencieron en menos de 72 horas de cruentos combates a los invasores que desembarcaron el 17 de abril de 1961 en Playa Larga y Playa Girón, en Bahía de Cochinos, 200 kilómetros al sureste de La Habana.

"Que vuelvan las veces que les de la gana. Aquí los esperamos fusil en mano. Ojalá la juventud eche pa'lante", dijo a la AFP Domingo Rodríguez, ex combatiente de 70 años, en la blanca arena de Playa Larga, donde narra cómo ahí mismo Fidel hundió de un disparo desde un tanque al principal barco invasor.

Aprobada por el presidente Dwight Eisenhower y asumida por su sucesor, John F. Kennedy, la operación de Bahía de Cochinos se inició el 13 de abril, cuando zarparon de Nicaragua los buques con los expedicionarios de la Brigada 2506, entrenados en bases secretas en ese país y en Guatemala.

Preludio de la invasión, en la mañana del 15 de abril, unos aviones bombarderos B-26 con falsas insignias cubanas bombardearon dos bases aéreas en La Habana y la de Santiago de Cuba (sureste), con lo que la CIA intentó liquidar la fuerza aérea cubana.

En la tarde del 16 de abril, en el entierro de siete víctimas del ataque, en una céntrica calle de La Habana, Fidel Castro, entonces de 35 años, declaró por primera vez la ideología socialista de la revolución, tras negar durante años que era comunista. "Lo que no pueden perdonarnos los imperialistas es que hayamos hecho una revolución socialista en las propias narices de los Estados Unidos", dijo Castro en su discurso.

Los combates de Bahía de Cochinos -que dejaron 156 muertos en las filas de Castro, 107 en los invasores y 1.189 prisioneros que fueron canjeados por 53 millones de dólares en medicinas y alimentos en 1962-, marcó de por vida la relación entre ambos países, más que cualquier otro choque de su larga enemistad.

La conmemoración llega entre renovadas tensiones: La Habana exige la liberación de cinco agentes cubanos presos en Estados Unidos, Washington la de un contratista norteamericano al que Cuba condenó acusándolo de apoyar a la oposición en una "nueva forma de invasión": la "ciberguerra".

Tras una corta tregua con el gobierno de Barack Obama, un deshielo de las relaciones -rotas en 1961- parece lejano. "Estamos listos (a dialogar), pero sin subordinación a nadie", dijo recientemente Raúl Castro al ex presidente Jimmy Carter, de visita en La Habana.

Hace 50 años, Fidel dirigió las operaciones en Bahía de Cochinos desde el propio campo de batalla, Raúl debe ahora afrontar "las nuevas maniobras" del "enemigo imperialista", pero también resistencias internas a la apertura económica, para evitar el naufragio de la revolución.

Unos militares vigilan el ensayo de los desfiles para los festejos por los 50 años de la derrota de Estados Unidos en la Bahía de Cochinos, el 9 de abril de 2011 en La Habana.

Mapa de la invasión de Bahía de Cochinos al celebrarse los 50 años. Cuba iniciará esta semana los festejos por los 50 años de la derrota de Estados Unidos en la invasión anticastrista de Bahía de Cochinos, con un histórico cónclave comunista que fijará el nuevo rumbo económico y político de la revolución. (Publicado por la Agencia France Press, vía Yahoo! Noticias)

Secretario General del SICA presentó plan de seguridad centroamericano ante donantes internacionales

Washington, 14 de abril.- Un plan para reforzar la seguridad en América Central fue presentado por el Sistema de Integración Centroamericana (SICA) ante donantes internacionales, informó el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), que auspició el encuentro.

"La estrategia parte de que la seguridad en Centroamérica es una responsabilidad compartida" regionalmente y con actores internacionales, explicó el secretario del SICA, Juan Daniel Alemán, citado por el comunicado.

El plan será presentado públicamente en una reunión internacional prevista para el 22 y 23 de junio en Guatemala. Entre otros, participaron del encuentro Abraham Valenzuela, ministro de Defensa Nacional de Guatemala; Arturo Valenzuela, subsecretario estadounidense de Estado para América Latina; y Aminta Granera, Primera Comisionada de la Policía Nacional de Nicaragua.

La creciente criminalidad en América Central acarrea costos a la región equivalentes al 8% de su PIB, estimó el Banco Mundial (BM) en un informe divulgado recientemente.

El llamado "Triángulo Norte de Centroamérica", constituido por Guatemala, El Salvador y Honduras, se convirtió en una de las regiones más violentas del mundo, según fuentes militares estadounidenses. (Publicado por la Agencia France Press, vía Yahoo! Noticias)

Alzas de los alimentos afectan a más países: Banco Mundial

Washington, 14 de abril - El Banco Mundial advirtió que las alzas globales en los precios de la energía y los alimentos están ahora afectando a un mayor número de países en desarrollo que a comienzos de año, amenazando con sumir a más gente en la pobreza.

En su informe sobre las tendencias de precios de los alimentos, la institución señaló que las turbulencias en Oriente Medio y el norte de África habían hecho subir el precio del petróleo un 21 por ciento en el primer trimestre del año.

"Los incrementos en los precios de los alimentos están vinculados con las alzas en los precios de la energía", indicó el informe.

En la región productora del petróleo del mundo árabe, Siria, Egipto e Irán han sido duramente golpeados por alzas de dos dígitos en los precios de los alimentos, mientras que en Bahréin, Túnez y Jordania los incrementos han sido más moderados, destacó el Banco Mundial.

Un incremento de un 10 por ciento en los precios del petróleo llevó al índice de precios de los alimentos del banco a subir un 2,7 por ciento. El indicador acumula además un alza del 36 por ciento frente al mismo período del año anterior, estando cerca del máximo alcanzado en el 2008.

En su anterior informe del 15 de febrero, el Banco Mundial había dicho que los crecientes precios de los alimentos han sumido a unas 44 millones de personas en la extrema pobreza durante un lapso de ocho meses.

Unos modelos de simulación del Banco Mundial muestran que un nuevo incremento del 10 por ciento en su índice de precios de los alimentos podría arrastrar a 10 millones más de personas hacia la pobreza.

Un aumento del 17 por ciento en los precios del maíz durante el primer trimestre, frente al último del 2010, condujo a subidas de dos dígitos en los precios de los alimentos en algunos países africanos.

Las alzas más fuertes en los precios del maíz se sintieron en Kenia, Somalia, Uganda, República Democrática del Congo y Benín. También hubo aumentos pronunciados en países latinoamericanos como México, Brasil y Argentina.

El Banco Mundial llamó a implementar políticas para reducir las presiones sobre los mercados de los alimentos mediante una relajación de los mandatos de biocombustibles cuando los precios de los cultivos superen determinados umbrales y a un retiro de las restricciones a las exportaciones de granos. (Publicado por la Agencia Reuters, vía Yahoo! Noticias)

El FMI y el Banco Mundial piden empleos y alimentos baratos para evitar nueva crisis

Washington, 14 de abril.- Crear empleo y vigilar los precios de los alimentos deben ser los objetivos de países ricos y emergentes para evitar una nueva crisis social, pidieron los jefes del Banco Mundial (BM) y del Fondo Monetario Internacional (FMI).

Una vez superada la crisis económica, el mundo está presenciando síntomas similares a los de 2008, cuando el Tercer Mundo experimentó una oleada de manifestaciones contra el alza de los precios de la comida y el combustible, declaró en rueda de prensa Robert Zoellick, presidente del BM.

Los países desarrollados tienen su talón de Aquiles en la creación de empleo, explicó poco después el director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, al arrancar la reunión de primavera de ambos organismos.

"Los pobres del mundo no pueden esperar. Cerca de 1.000 millones de personas están subalimentadas en el mundo. El tiempo no corre a nuestro favor", explicó Zoellick.

El índice de precios del BM para los alimentos ha subido un 36% respecto a hace un año, y se acerca a los récords de 2008, antes de la crisis, advirtió Zoellick al presentar el informe.

"Estamos en una zona de peligro", enfatizó.

El maíz ha subido 74% en términos interanuales, el trigo 69%, la soja 36% y el azúcar 21%, según los cálculos del Banco.

Zoellick descartó sin embargo que la especulación en los mercados internacionales esté conduciendo a esa alza sostenida.

"Es una combinación (de factores). Las reservas de materias primas continúan bajando. hubo problemas meteorológicos, y al mismo tiempo se están produciendo cambios en la demanda", explicó.

Los biocombustibles como el etanol, obtenido de la caña de azúcar o del maíz, son citados por expertos como perturbadores de los precios de algunas materias primas.

En un mundo que crece a dos velocidades, una anémica de los países ricos (en torno a 2,4%), otra de los países emergentes (superior a 6%), "ésta no es la recuperación que queremos", advirtió Strauss-Kahn en su rueda de prensa.

"Probablemente sea exagerado decir que es una recuperación sin empleos, pero ciertamente es una recuperación sin suficientes empleos", añadió.

Dos años y medio después del estallido de la más severa crisis mundial en décadas, más de 200 millones de personas buscan un puesto de trabajo en el mundo, 30 millones más que en 2007. (Publicado por la Agencia France Press, vía Yahoo! Noticias)

Ministros BRICS, pesimistas sobre Ronda de Doha

Sanya, China, 13 de abril. - Los ministros de Comercio de las cinco naciones que componen el grupo BRICS no dieron señales de estar dispuestos a efectuar concesiones para poner fin al estancamiento que persigue a la ronda de negociaciones para liberalizar el comercio mundial.

La llamada Ronda de Doha ha logrado pocos avances después de haber estado en el 2008 cerca de un acuerdo.

Entre los motivos de los desencuentros está la negativa de Estados Unidos y otros países ricos a reducir aún más sus subsidios a la agricultura y el rechazo de las economías en desarrollo a abrir sus mercados a la competencia extranjera.

Reunidos en la víspera de una cumbre de los países BRICS en la isla china de Hainan, los ministros de Comercio de Brasil, Rusia, India y China y del nuevo miembro Sudáfrica se mostraron pesimistas sobre el futuro de las negociaciones.

"El delicado equilibrio de concesiones alcanzadas tras 10 años de negociaciones y contenidos en el borrador de julio del 2008 corre el riesgo de ser desbaratado", dijeron los ministros en un borrador de comunicado de prensa.

El grupo favorece una continuación de la Ronda de Doha tomando como base un acuerdo preliminar que casi llevó las negociaciones a un acuerdo final a mediados del 2008, pero rechaza las demandas de que los países en desarrollo ahora deban ofrecer más concesiones.

"Los ministros siguen comprometidos a concluir la ronda tomando como base esas modalidades de borrador", indicaron en el comunicado.

Estados Unidos dijo el mes pasado que las economías emergentes más importantes, como Brasil, necesitan tener el coraje político para abrir sus mercados.

Pero Brasil ha objetado las demandas estadounidenses a un mayor acceso del mercado a servicios y bienes no agrícolas y dice que Washington ahora está pidiendo a China, India y Brasil que hagan recortes arancelarios mayores y obligatorios a los bienes industriales. (Publicado por la Agencia Reuters, vía Yahoo! Noticias)

Uruguay sube en ranking por uso de tecnología de información

Montevideo, 14 de abril.- En los últimos años, la rapidez con que las Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC) se integraron a la sociedad y a la economía uruguaya, permitió que el país mejorara sensiblemente su posición en la comparación internacional.

El "Reporte Global de las Tecnologías de la Información 2010-2011", divulgado ayer por el Foro Económico Mundial, da cuenta del avance de Uruguay y destaca el creciente uso de las nuevas tecnologías por parte de los usuarios ya sean personas, empresas o gobierno.

El Indicador de Disposición de Red (NRI, por sus siglas en inglés), que maneja el informe, ubica a Uruguay en el puesto 45º del mundo, lo que significa que el país escaló 12 posiciones respecto a la medición del año pasado y 20 lugares en los últimos tres años.

El NRI mide la propensión de los países para aprovechar las oportunidades que ofrecen las TIC y refleja, de ese modo, el impacto de las nuevas tecnologías en la competitividad de los 138 países que conforman la muestra.

El indicador contiene tres componentes que refieren al entorno que ofrece un determinado país a las TIC, la disposición de los principales interesados de la comunidad (individuos, empresas y gobierno) para utilizar ese tipo de tecnologías y su utilización entre los actores.

Uruguay se sitúa como el mejor latinoamericano en el Indicador de Disposición de Red después de Chile, aunque si se agregan las naciones del Caribe, Uruguay queda en cuarto puesto.

Detrás de Uruguay quedó el resto de la región, e incluso países del mundo desarrollado, como es el caso de Italia.

El país continuó su "impresionante" tendencia al alza verificada en los últimos años y registró avances en las tres grandes categorías que componen el NRI, de acuerdo al reporte.

El componente que reúne los índices referidos al entorno económico y político situó a Uruguay en el lugar 55º, nueve por encima de la anterior medición.

En la categoría compuesta por los indicadores sobre la disposición de las TIC, Uruguay se ubicó en la posición 48º y mejoró 10 lugares. Mientras que en el componente asociado al uso de las tecnologías de la información por parte de los agentes, ocupó el puesto 44º con un avance de nueve casilleros en el ranking.

"El entorno de mercado sigue siendo un área problemática, Uruguay está en el lugar 85º, y el sector empresarial no aprovecha las TIC tanto como podría hacerlo", señala el informe del Foro Económico Mundial.

La preparación de negocios se situó en el puesto 65º y el uso de las TIC por parte de las empresas ocupó el lugar 63º.

La cobertura que tiene la telefonía móvil en el país fue el aspecto mejor valorado por el estudio.

Por otro lado, "el país se beneficia de un gobierno que muestra una visión coherente de las TIC hacia el futuro y que las entiende como un elemento clave para aumentar la competitividad de la economía", indica el reporte.

La disposición de TIC por parte del gobierno mejoró 13 lugares en un año y se situó en la posición 49º y vinculado a su uso se situó en la posición 43º, tres casilleros por encima del estudio anterior.

"Las autoridades uruguayas han sido cada vez más intensivas en el uso de las TIC como herramienta de previsión para una mayor y mejor oferta de los servicios básicos a sus ciudadanos durante los últimos años", señala el informe del Foro Económico Mundial.

En ese sentido, destacó especialmente la implementación del Plan Ceibal, con lo que se "consiguió uno de los mayores logros" en materia de acercar las TIC a los ciudadanos, afirmó el reporte. (Tomado de elobservador.com, Uruguay)

El Secretario General Iberoamericano dice recuperación debe vencer asimetrías y desequilibrios

Madrid, 12 de abril.- El jefe de la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB), Enrique Iglesias, afirmó en Madrid que en los países iberoamericanos afectados por la crisis no es "deseable" una recuperación que mantenga las asimetrías y los desequilibrios económicos y sociales.

Iglesias inauguró el IV Foro Europa-América Latina-EEUU/Canadá, que debatió asuntos como gobernabilidad y medios de comunicación, los desafíos crecientes que suponen la delincuencia y la violencia, o el impacto político y económico de los países BRIC, por Brasil, Rusia, India y China, los grandes mercados emergentes del mundo.

"Desearíamos algo distinto", dijo Iglesias, quien aseguró que en la región persisten problemas como "los grandes desequilibrios fiscales y el desempleo pertinaz".

Iglesias destacó también que hay una realidad que "agrada", como son las inversiones financieras, que "por otra parte, son causa del problema de la apreciación de las monedas, que penaliza la competitividad de los países".

En opinión del presidente de la SEGIB, Latinoamérica es "una región que ha aprendido a hacer las cosas" pero que en su proceso de recuperación debe tener en cuenta las presiones inflacionarias, la 'burbuja' que algunos países tienen en vivienda o en la tierra, el impacto sobre los alimentos y, sobre todo, "el peligro de la auto-complacencia".

"Algunos países -dijo- piensan que ya llegaron a la tierra prometida, pero deben ser cuidadosos porque hay cosas sin resolver, como la pobreza, la distribución del ingreso, la exclusión social".

Por otro lado, Iglesias destacó el surgimiento de un "regionalismo creciente", importante para que la región maneje sus propios problemas, y la consolidación de "grandes potencias", como Brasil y México.

También destacó que el crecimiento y la transformación regional hacen que hoy por hoy, como consecuencia de que se han balanceado las relaciones, sea "más importante para España la relación con Iberoamérica que viceversa".

Otro de los participantes en la sesión inaugural, el presidente de la Corporación Andina de Fomento (CAF) y miembro de la organización Diálogo Interamericano, Enrique García, comparó el estado de cosas entre el primer Foro, en 2006, y el presente.

En el último lustro, dijo, "Latinoamérica ha sabido manejar de manera prudente su macroeconomía y se ha beneficiado de la dinámica de China", de tal modo que la región "puede sentarse ante cualquier mesa de países y no sentirse culpable de lo malo que pasa en el mundo".

Al igual que Iglesias, el presidente de la CAF previno "contra el "peligro de la auto-complacencia", al destacar que "es bueno ver los riesgos", pues un crecimiento del 4 por ciento puede ser satisfactorio, pero el desafío ideal, aunque difícil, sería apuntar a un 5 por ciento.

En declaraciones a Efe y antes del inicio de las deliberaciones a puerta cerrada, dos de los ponentes comentaron algunos puntos de la agenda prevista para las dos sesiones del Foro.

El gobernador del departamento colombiano de Nariño, Antonio Navarro Wolff, dirigente del disuelto Movimiento guerrillero 19 de Abril (M-19), recordó que "la desigualdad" sigue siendo uno de los problemas estructurales pendientes de resolución y añadió que "sin duda, Latinoamérica no es la región más pobre del mundo pero sí la más desigual".

"Está demostrado que un desarrollo sostenible requiere que la enorme mayoría de la sociedad sea beneficiaria del desarrollo; si no, los damnificados se convierten en lastre para la sociedad", dijo Navarro Wolff.

El político colombiano destacó la "solución importante" dada por Brasil a este problema, pero añadió que en otros países, Colombia entre ellos, "la desigualdad rural más profunda está intacta y si este asunto no se resuelve se puede volver insostenible".

Con respecto a otro de los temas de debate el ex ministro y ex embajador chileno Genaro Arriagada llamó la atención sobre "las distintas amenazas desde diversos frentes" que acosan a la libertad de prensa, casi más que a los medios de comunicación".

Arriagada citó la amenaza del crimen organizado y del narcotráfico traducida en el asesinato de periodistas, que es "la más brutal y preocupante, como en Colombia y en México". (Tomado de Terra.com, España)

Panamá será sede de centro regional contra el narcotráfico con apoyo de EE.UU

Panamá, 12 de abril.- Panamá será la sede de un centro regional contra el narcotráfico que contará con el apoyo logístico de las autoridades antinarcóticos estadounidenses y empezará a funcionar desde la próxima semana, informó una fuente oficial.

El centro contra el narcotráfico estará ubicado en el sector de Cocolí, en el Distrito de Arraiján, unos 13 kilómetros al oeste de la capital, y será inaugurado próximamente por el presidente panameño, Ricardo Martinelli, dijo a los periodistas el vicepresidente y canciller de Panamá, Juan Carlos Varela.

"El próximo lunes 18, el presidente de la República estará inaugurando una agencia de seguridad regional que es (parte de) la responsabilidad de Panamá, de Centroamérica" en la lucha contra el narcotráfico, indicó Varela.

En Cocolí se encuentran las instalaciones del Servicio Nacional Aeronaval (Senan), cuyos agentes decomisaron solo durante el pasado enero 4,6 toneladas de cocaína.

Varela explicó que el centro funcionará con recursos de Panamá, pero que "sin duda" también recibirá el respaldo logístico de otros Gobiernos, como el de Estados Unidos.

Añadió que este centro estará conectado con otro que opera en Cayo Hueso, Florida (EE.UU.), para evitar que lanchas rápidas entren en esa zona con droga.

"Así que la cooperación con el Gobierno de Estados Unidos es fluida", subrayó el vicepresidente y canciller de Panamá.

CARICOM gender advocate wants changes to education system

París, 11 de abril.- Las señales de expansión económica continúan en la mayoría de los estados miembros de la OCDE, de los que destacan Estados Unidos, Alemania y Francia entre los grandes países, mientras que la evolución muestra una cierta ralentización en el Reino Unido o España, y una caída en Italia.

El indicador compuesto avanzado mensual de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) aumentó en 27 centésimas en febrero para el conjunto de la zona y se situó en 103,25 puntos, ampliamente por encima de los 100 puntos que marca la media de largo plazo.

Este indicador, que registra por anticipado inflexiones en la actividad económica, acumuló un avance de 3,44 puntos en doce meses, destacó la OCDE, que no ofreció información sobre Japón por considerar que la excepcionalidad de la catástrofe tras el tsunami no permite hacer estimaciones por ahora.

Las cifras mostraron la persistencia de un ritmo de expansión robusto en Estados Unidos -con un incremento de 27 centésimas en febrero y de 2,65 puntos en un año hasta 103,15 puntos- y en Alemania -subida mensual de 22 centésimas y de 3,34 unidades en un año hasta 105,08-.

En Francia se constató un posible repunte en el crecimiento económico al ganar 25 puntos en el último mes hasta 102,93, aunque la evolución interanual sigue siendo negativa (-0,72 puntos).

El índice disminuyó ligeramente en febrero en España (seis centésimas a 102,36 puntos) y en el Reino Unido (cuatro centésimas a 101,81), países que acumulan bajas interanuales de 68 centésimas y de 1,95 puntos, respectivamente.

Algo peor fueron los datos para Italia, que tuvo un descenso mensual de 31 centésimas y, aunque también se mantiene por encima del nivel medio de largo plazo con 101,90 puntos, suma un retroceso en un año de 2,11 puntos.

Se trata del bajón interanual más importante de los 33 estados de la OCDE, a excepción de Corea del Sur, que en ese periodo bajó 3,56 puntos para quedar en 100,69.

Grecia, con una pérdida de 2,10 puntos en un año (en febrero se mantuvo estancado) hasta 97,79 puntos, es el único de los miembros del conocido como el "Club de los países desarrollados" que está por debajo del listón de los 100 puntos.

Al margen de esta organización, los indicadores de las grandes potencias emergentes tuvieron evoluciones diferentes, y en el caso de China apuntan a "una posible moderación en la actividad económica".

En febrero, el de China aumentó ocho centésimas hasta 101,85 puntos, pero en doce meses ha experimentado un descenso de 91 centésimas.

Los expertos de la OCDE interpretaron que en el caso de Brasil -descenso de 23 centésimas en febrero y de 1,21 puntos en un año hasta 99,62-, "la actividad económica debería permanecer próxima a su potencial de largo plazo".

El indicador sigue anunciando una ralentización en la India (caída mensual de 7 centésimas y de 1,42 puntos en un año a 99,91) y una expansión en Rusia (alza de 33 centésimas en febrero y de 6,94 puntos en doce meses a 105,33).

Se realiza en Chile el primer Congreso Iberoamericano de Patrimonio Turístico

Santiago de Chile, 11 abril.- El turismo es una pieza clave en el desarrollo de los países y como tal debe ser considerado por el mundo científico y de la investigación, afirmaron expertos de ocho países que participan en el primer Congreso Iberoamericano de Patrimonio Turístico realizado en Chile.

"Mostrar al mundo que el turismo es una parte importante de la economía y de la investigación, es el propósito de esta primera cita que comenzó en la Universidad Central de Chile", señaló Ignacio de Larraechea, rector de esa casa de estudios ante una concurrencia conformada por el mundo académico, científico y empresarios de la industria turística.

En un discurso, Larraechea expresó su satisfacción por generar la instancia de encuentro entre la universidad, el mundo público y privado para poner en valor a la industria turística y debatir temas claves para el desarrollo sustentable del sector.

Explicó que la cita reúne a especialistas de ocho países iberoamericanos quienes debatirán sobre la vital importancia del patrimonio en el desarrollo sustentable de la actividad turística.

España, México, Brasil, Argentina, Perú, Chile, Colombia y Cuba, son los países que participan en esta cita en la capital chilena, relacionada con el patrimonio turístico.

Larraechea afirmó que la cita contempla dos clases magistrales con figuras internacionales como la directora del Tourism Crisis Management Institute, de la Universidad de Florida, Lori Pennington-Gray, y el doctor Jordi Tresseras, coordinador del Postgrado en Gestión Cultural de la Universidad de Barcelona.

El Congreso es organizado por el Instituto de Patrimonio Turístico (IPT) de la Universidad Central de Chile, centro que se especializa en la investigación, innovación y transferencia de conocimiento nacional e internacional en materias de conservación, restauración, para su aprovechamiento responsable en la industria turística nacional.

Según sus organizadores, en el marco del Congreso se efectuará una muestra del trabajo de innovación en la que diez empresas que están a la vanguardia en materia turística darán a conocer sus proyectos.

El presidente electo de Haití, Michel Martelly, promete "una nueva era" en el país

Puerto Príncipe, 5 de abril.- Michel Martelly prometió el advenimiento de "una nueva era" en Haití, al día siguiente de su victoria en la elección presidencial, pero su rival, Mirlande Manigat, se dijo "indignada" por el resultado de los comicios.

"Pueblo haitiano, una nueva era ha comenzado", declaró el ex cantante popular de 50 años durante su primera conferencia de prensa como presidente electo. "Estoy orgulloso de haber sido llamado para servir a mi país. Yo, el niño malo, he recibido vuestra confianza".

"Ustedes han decidido confiarme el país para llevarlo a buen puerto, dejar de lado los viejos demonios y las viejas querellas de la política haitiana para dirigirlo de otra manera. Quiero trabajar con todos, soy el presidente de todos los haitianos sin excepciones", insistió.

Michel Martelly, sobre todo conocido hasta hace poco por su nombre artístico de "Sweet Micky" ('Dulce Micky'), ganó la elección presidencial con 67,57% de los sufragios, contra 31,74% de su rival, la universitaria Mirlande Manigat, según resultados preliminares del Consejo Electoral Provisorio (CEP), anunciados recientemente.

"Amo a mi país, amo a Haití, pero estoy legítimamente indignada", aseguró Manigat desde su oficina de campaña, aunque no dijo claramente si iba a impugnar los resultados.

"Seguiré luchando", prometió la ex primera dama, quien denunció un atasco electoral.

El CEP había anunciado la semana pasada que la consulta del 20 de marzo había quedado manchada por fraudes y que centenares de actas enviadas por diferentes centros de votación habían sido anuladas.

Los resultados definitivos serán anunciados recién el 16 de abril tras un período durante el cual ambos candidatos podrán presentar recursos, como ya había hecho Martelly después de la primera vuelta del 28 de noviembre.

Ironías de la historia, el cantante había sido relegado a la tercera posición, detrás del candidato oficialista, Jude Célestin. Sus partidarios se manifestaron violentamente a lo largo del país, antes de que el Consejo Electoral aprobara su paso a la segunda vuelta.

La comunidad internacional se felicitó del desarrollo de la segunda vuelta, que contrasta con el caos de la primera.

Estados Unidos saludó a "los haitianos (que) avanzan por reconstruir su país", mientras que Francia rendía homenaje a "la paciencia y la madurez del pueblo haitiano, que claramente manifestó su acatamiento del proceso electoral".

La Unión Europea también saludó los resultados: "Se trata de una etapa importante (...) que debe conducir a una mayor estabilidad política", dijo la titular de la diplomacia de la UE, la británica Catherine Ashton.

"La Unión Europea seguirá apoyando a Haití en sus esfuerzos para promover la democracia y el estado de derecho y avanzar en la reconstrucción", agregó.

Al suceder a René Preval, Martelly encabezará una administración reducida tras el devastador sismo del 12 de enero de 2010, sin mayoría en el Parlamento y amenazada de inestabilidad a causa de los retornos de los ex presidentes en el exilio Jean Bertrand Aristide y Jean-Claude Duvalier 'Baby Doc'.

"El hecho de que no haya mayorías en el Parlamento podría darle a Martelly la posibilidad de manipular a su gusto", explicó a la AFP Robert Fatton, profesor de ciencia política en la Universidad de Virginia (este de Estados Unidos) y especialista en Haití.

"El problema es que no tenemos la menor idea de su capacidad para enfrentar este tipo de desafío político", agregó. "No tenemos precedentes. Este hombre es totalmente nuevo y su partido es casi inexistente en términos de representación en el Parlamento".

"Su primera prioridad es formar un gobierno. Después de eso será necesario que gestione todos los problemas de Haití: la reconstrucción, las poblaciones desplazadas, la seguridad".

La entrega del poder a Martelly por parte del actual presidente, René Preval, tendrá lugar el 14 de mayo, luego de que el período presidencial fuera extendido por el Parlamento -finalizaba en febrero- a causa de la incertidumbre electoral.

(Publicado por la Agencia France Press, vía Yahoo! Noticias)